

くる。
かと思いたい話聞いて

つた
強くし努
事きの
邊も

http://

どの子も発表したくてたま
らない。教師が交通整理に困
るほどだ。面白いと思えば、
驚くほどエネルギッシュにな
る。

受け身の授業ではとてもこ
うはいかない。

記録には、
同じ6年生
ていた。
思っていた
近にある。
とどどだつ
持つて迫つ

疎開というなじみのない言
葉も、聞き取りを通して豊か
なイメージを持った生きた言
葉になってくる。子どもの関
心は教科書の枠をどんどん飛
び越える。日本のほかの所は

かな
外か
け出
が
1階のトイレに転がり込んでしまつ
たのです。気が付くと、便器を両足
で挟んでいました。

み外し、そのままドアの開いていた
外か
け出
が
なが
1階のトイレに転がり込んでしまつ
たのです。気が付くと、便器を両足
で挟んでいました。

か
な
が
なが
1階のトイレに転がり込んでしまつ
たのです。気が付くと、便器を両足
で挟んでいました。

せた。

合格

仲さん



構によると
18・2%
は31・4歳
は「合格を
自分で作
世の中で使
世の中で使
れるのが夢」

データベーススペシャリスト試
験に県内で初めて合格した國仲
美喜子さん＝1日、那覇市壱川
のシーサーの会代表）＝毎週土曜日掲載

どうだつたかなあ？ こんな
地域の歴史を土台に日本の
歴史へ。実感を持つた学びが
スムーズにつなげてくれる。
私は地域の身近な教材探し
…。
東京も鹿児島と同じだ
「広島の原爆のことをマンガ
の『はだしのゲン』で知った」
自分が広がつてくる。子どもが
自ら一步踏み出す。これが何
生まれ、自分なりの歴史の見
方が広がつてくる。子どもが
中に驚き、疑問、こだわりが
を開いてほしいからだ。
自分のこととして切実感を
持つて向きあえば、子どもが
生まれ、自分なりの歴史の見
方が広がつてくる。子どもが
自ら一步踏み出す。これが何
生まれ、自分なりの歴史の見
方が広がつてくる。子どもが
の中に驚き、疑問、こだわりが
を開いてほしいからだ。
自分でし努
事きの
邊も

に心を碎く。なぜかと言え
るほどだ。面白いと思えば、
驚くほどエネルギッシュにな
る。

受け身の授業ではとてもこ
うはいかない。

記録には、
同じ6年生
ていた。
思っていた
近にある。
とどどだつ
持つて迫つ

たんぽぽのタネ

美しい文字は鉛筆で

神村 さゆり

か
な
が
なが
1階のトイレに転がり込んでしまつ
たのです。気が付くと、便器を両足
で挟んでいました。

このたんぽぽのタネも今回で最終回と
なる。つれづれなるままに書かせていた
だき、また気ままに読んでいただきあり
がとうございました。ですがこのコラム
は鉛筆もシャーペンも使わず、パソコン
で書きました。（沖縄アーレギーを考え
るシーサーの会代表）＝毎週土曜日掲載

子どものころ、かきかた鉛筆なるもの
で文字を覚えた。誰もがそうだった。そ
れがいつの間にかシャープペンシル、い
わゆるシャーペンが主流となつていつ
た。

確かにデザインはかわいいし、芯を補
充するだけだから1本あれば事足りる。
しかも安価で買えるし景品でもよくもら
つたりする。鉛筆のように、前日に数本
削つて準備する必要性も無い。だけど成
長期の子どもには勧められない。理由は
字が美しくなくなるから。

私は数少ない鉛筆派。シャーペン独特
のグラグラ感になじめず、学生のころか
ら一貫して鉛筆を持ち続けた。筆圧の高
い私はシャーペンでは思うように文字が
書けない。何故かは「変体少女文字の研
究」という本で解説されている。シャー
ペンは、うまく抜おうとするが故に筆圧
をかけずに立てて書くのだそう。

あるとき、中学生の子が漢字の練習を
していた。お世辞にも上手とはいえない
ミニズのような字に閉口して鉛筆を勧め
た。とたんに輪郭のはつきりした文字に
なった。本人もビックリしていた。
鉛筆も電動削り機でないと削れない子
がいると聞く。私が小学校のころは、誰
しもが筆箱の中に安全カッソリを1本入
れていた。削るのは面倒ではあったが、
これ以上使えないといふくらい、短くな
るまで鉛筆を使い切つた。そんな経験も
貴重だ。

●後席もシートベルト。チャイルドシートも忘れずに。●発進・加速はゆるやかに。エコドライブを心がけよう。

**沖縄マツダ
マツダの
決算
1300ccクラス
で驚きの低燃費**

10・15モード燃費（国土交通省審査値）
13 SKYACTIV



9月
3・4日

営業時間 / 10:00~18:00



運転して楽しい!!
デミオの新しいポイント!!

i-DM インテリジェント・ドライブ・マスター

1 どんな運転をしているのか教えてくれる。